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Liebe Schützenkameraden/innen, Werte BSVL-Schützenfamilie 
 
Das Thema, mit welchem ich beginne muss, hätte wahrscheinlich zu viel Unmut in 
unseren geliebten Schiesssport geführt. Die Rede ist von der GP11. 
 
 
Am 30.05.2023 wurde was vorher schon unter vorgehaltener Hand gemunkelt wurde 
Wahrheit. Der Bund senkt die Subvention der GP11- 
 
Quelle https://www.swissshooting.ch/de/news/aktuelles/2023/mai/preiserhoehung-bei-der-gp11/ 

 
 
Was ging da für ein Aufschrei durch das Schützenland. Was hat da der SSV einmal 
mehr an der Basis vorbei ausgehandelt. Betroffen wären vor allem die kleinen Vereine 
ohne Jungschützen und wenigen OP/FS Schützen. Aber auch viele, die von STGW90 
auf STGW57/03 und Karabiner gewechselt haben. Die Folgen fatal und ein neuerlicher 
Verlust nach Corona noch mehr Schützen zu verlieren. 
 
In den sozialen Medien wurde das Thema landauf und landab heftigst diskutiert. Dann 
kam Werner Salzmann und nahm sich der Sache ernsthaft an. 
 
Am 19. September 2023 hat der Ständerat die Motion mit 28 zu 10 Stimmen bei 4 
Enthaltungen angenommen. 
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Quelle : https://www.swissshooting.ch/de/news/aktuelles/2023/oktober/gp11-munition-wird-2024-nicht-teurer/ 

 
 
Am 12.12.2023 hat dann auch der Nationalrat mit 112 zu 77 bei 1 Enthaltung die Motion  
angenommen und somit ist die Erhöhung vorerst wieder vom Tisch. 
 
Unser neuer Nationalrat Christoph Riner hatte dabei auch gleich seine Feuertaufe; 
Danke dir Christoph. 

 

 
 
 
 
Was ist los mit unserer GP11 Munition? 
Seit Jahren wird über die Qualität der neuen GP11 diskutiert. Wie haben wir uns vor ein 
paar Jahren gefreut ein Feedback über die erhaltene Testmunition abzugeben → Lauf 
wurde extrem heiss, Verschluss lässt sich nur schwer schliessen; höherer Verschleiss 
am Lauf; nur ein paar Aussagen, die man immer wieder hörte. 
Was ist daraus geworden? Ich glaube absolut nichts, dann die Probleme wurden mit 
den Jahren nicht besser; eher das Gegenteil traf ein. 
Nun wurde und ich glaube zum 1. Mal überhaupt, Munition zurückgerufen. Dies, 
nachdem es zu diversen Sicherheits Vorfällen gekommen ist. Zum Glück wurde dabei 
niemand ernsthaft verletzt. 
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08.09.23 

Quelle : https://www.swissshooting.ch/de/news/aktuelles/2023/september/armee-ruft-ein-los-der-gewehrpatrone-11-zurueck/ 

 
 
 
VVA → SAT ADMIN 
Die in die Jahre gekommen VVA wurde am 31. Juli 2023 durch die neue STA-Admin 
abgelöst. Eine neue Softwarelösung die von der SAT entwickelt wurde und vom SSV 
mitfinanziert und nun für die Schützen ausgerollt wurde. 
 
Im grossen und ganzen eine gelungene Applikation inkl. der Schulung durch den 
AGSV. Es fehlen mir aber ganz klar die PDF Ausdrucke. Jeder muss sich das nun 
selber aus dem Excel filtern; wenn vorhanden. 
 
Das man es nicht fertig bringt, die 1. Rechnung fristgerecht bereitzustellen, sei dann 
mal verziehen! 
 
 
 
 
 
So nun definitiv zum Internen. 
Was war das für ein grossartiges Fest am Sonntag, 27. August 2023 in der Turnhalle 
Zeihen. 75. Bezirksverbandschiessen organisiert vom Schützenverein Helvetia 
Oberzeihen 
 
Wer hatte da nicht Gänsehaut beim Einzug der Standarte und allen Fahnen der Vereine 
in die vollbesetzte Halle. Das und genau das ist es, was unseren Bezirksschützen-
verband Laufenburg so einmalig macht und wir unbedingt bewahren sollten. 
 
Das alles so reibungslos über die Bühne ging, war unseren beiden OK Mitgliedern 
Markus Schmid und René Herrmann zu verdanken. Sie haben da im warsten Sinne des 
Wortes Gutes getan. 
 
Markus hat sich durch unzählige Ordner und Unterlagen gewälzt und eine interessante 
Zusammenstellung zum 75. Bezirksverbandschiessen resp. 80 Jahre BSVL erstellt. 
 
René hat sich mit dem Schiessen befasst und den Jubi75 Stich in allen Disziplinen zum 
Laufen gebracht. Dabei konnte er zusammen mit Markus auf seine langjährige 
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Erfahrung als Sponsorenfinder zurückgegriffen und viel viel Geld/Bargaben zusammen-
tragen. Geld das wir gerne weitergegeben haben; über Fr .10'000.- 
 
Dies ist unser Dankeschön von uns als Verband an unsere Schützinnen und 
Schützen! 
 
 
Wie an der DV 2023 angekündigt, hat Brand Ruedi nach 20 Jahren entschieden aus 
dem BSVL-Vorstand auszutreten. Er hat während dieser Zeit das Matchwesen G300m 
geleitet und alles organisiert. Zusätzlich hat es noch nebenbei die Anmeldungen für das 
Feldschiessen-Werbematerial übernommen. Das Amt wird er ausserhalb vom Vorstand 
noch weiter machen. 
 
Ruedi wir danken dir ganz herzlich für deinen ungemütlichen Einsatz währen den 
langen 20 Jahre im BSVL-Vorstand und der immer sehr angenehmen Zusammenarbeit. 
 
 
Auch in diesem Jahr haben wieder unzählige Schützen/innen grossartige Platzierungen 
erreicht. Allen voran wurde die Kaderschützen Leone Ciara 5mal Weltmeisterin! 
Wie heisst es doch so schön: "Von nichts kommt nichts". 
Wir dürfen euch dann am Absenden vom 76. Bezirksverbandschiessen dafür ehren. 
 
 
Ein grosser Dank aber gehört besonders euch Schützen/innen. Vielen Dank für die 
enorme Arbeit, die ihr immer für den Schiesssport leistet. Ohne euch gäbe es die 
Schützenfamilie nicht! 
 
 
Meinen Vorstandskolleginnen und Kollegen an dieser Stelle besten Dank für die gute 
Zusammenarbeit. Das Klima ist super und so macht es auch Spass diesen Aufwand für 
das Schiesswesen zu betreiben. 
 
 
Ich wünsche euch alles Gute, viel Freude beim Schiessen und bei der Pflege der 
Kameradschaft. 
 
 
 
 
Sulz, Februar 2024 Präsident 

  Peter Weiss 
 


